

lunes, 25 noviembre de 2024

La Cátedra de Turismo premia un trabajo de máster sobre apartamentos turísticos accesibles

El galardón para el de grado recae en propuestas de marketing por los atractivos naturales de Lleida

Un Trabajo Final de Máster (TFM) sobre un proyecto de la [Fundación Privada Aremi](#) [

<https://www.associacioaremi.org/>] para habilitar 7 alojamientos turísticos en la Vall Fosca destinados a

personas con parálisis cerebral y discapacidades similares es el ganador del premio otorgado por la

[Cátedra de Turismo de Interior y de Montaña](#) [

</sites/CatedraTim/ca/>] de la Universidad de Lérida (UdL)

y el Patronato de Turismo de la Diputación de Lérida. Su

autor, Josep Maria Agustí i Roca, donará los 1.000 euros del galardón a Aremi. La tercera edición de los [premios](#)

[Cátedra TIM](#) [



Edifici que acollirà els apartaments turístics accessibles /
Foto: J.M. Agustí

</sites/CatedraTim/ca/projectes/Premi-Catedra-TIM-al-millor-TFM-i-TFG/>] también reconoce con 500€ un Trabajo Final de Grado (TFG) que propone acciones de marketing digital para mejorar el posicionamiento de los recursos naturales leridanos, obra de Blanca Vilalta i Gallart.

El **TFM**, titulado *Plan de Empresa: Creación de 7 alojamientos turísticos accesibles. CASA CANSAT, By Aremi*, realiza un análisis económico del proyecto para rehabilitar un edificio en La Pobleta de Bellveí, en el municipio de La Torre de Capdella (Pallars Jussà). Se trata de un inmueble que una vecina del pueblo donó a la Fundación en el año 2004 y que tendrá una capacidad mínima para 20 personas, ampliable a 34. Los apartamentos turísticos contarán con servicios adicionales, como transporte adaptado, limpieza y restauración.

Josep Maria Agustí, titulado del Máster en Marketing de Medios Sociales de la UdL, plantea que la iniciativa tardaría tres años en obtener beneficios económicos, pero destaca el impacto social. "El objetivo principal no es maximizar beneficios, sino mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad, facilitando su acceso a opciones de ocio y turismo accesibles en un entorno natural, en la región periférica del Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici", destaca el autor del TFM.

Los beneficiarios del proyecto serán, en primer lugar, personas con parálisis cerebral y otras discapacidades graves, aunque también estará disponible para otros colectivos que necesiten espacios accesibles. Agustí ha contado con la colaboración de la Fundación Aremi y la tutoría de los profesores de la UdL Estela Mariné y Jordi Agost.

El jurado de los premios Cátedra TIM -formado por miembros de la misma, encabezados por su director Eduard Cristóbal, y por el director del Patronato de Turismo de la Diputación, Juli Alegre- subraya que "este TFM no solo propone una alternativa de alojamiento accesible en la región, sino que responde a una demanda social insatisfecha y tiene el potencial de generar un impacto positivo y duradero en la comunidad".

El **TFG** premiado por la Cátedra de Turismo, titulado *La percepción de los recursos naturales de la provincia de*

Lérida: análisis y propuesta de acciones, analiza la percepción y satisfacción de los visitantes mediante reseñas en la plataforma TripAdvisor. Estos atractivos se agrupan en paisajes de montaña, recursos hídricos, rutas y parques; divididos entre las unidades de paisaje del Pirineo y las Tierras de Lérida.

A partir de los resultados, Blanca Vilalta, del doble grado en Administración y Dirección de Empresas y Turismo de la UdL, propone acciones de marketing para mejorar el posicionamiento de las comarcas de Ponent como destino turístico de calidad e incrementar el número de reseñas positivas. Por ejemplo, utilizar códigos QR en los paneles de información de los recursos para facilitar el acceso a TripAdvisor y animar a los visitantes a compartir experiencias, o desarrollar una campaña destinada a las familias. Vilalta ha sido tutorizada por la profesora Juliana Fernandes.

El jurado destaca que el trabajo "aporta un análisis pionero sobre la percepción de los recursos naturales de Lérida y su valoración positiva en general, especialmente en zonas del Pirineo y el Valle de Arán, ofreciendo una base para futuras investigaciones en marketing digital y gestión de recursos naturales".

La entrega de los premios Cátedra TIM tendrá lugar durante las próximas Jornadas de Turismo y Nuevas Tecnologías de la Universidad de Lérida, que se celebrarán en febrero de 2025.

[Premsa UdL](#) [

<https://www.udl.cat/ca/serveis/oficina/Noticies/La-Catedra-de-Turisme-premia-un-treball-de-master-sobre-apartar>
]